
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 25 DE NOVIEMBRE DE 1806.

AUSTRIA.

Viena 24 de Octubre.

El principio de la campaña y la derrota de los Prusianos son dos noticias que hemos recibido casi á un mismo tiempo. Si fuese decoroso el desquitarnos, traeríamos á la memoria lo que ahora hace un año decian de nosotros los Prusianos. En varios periódicos nos trataron con dureza por no haber resistido á los Franceses mas que 7 semanas, los mismos que ahora solo han resistido 7 dias. No permita Dios que pongamos en duda ni por un momento su valor, que ha resplandecido con mucha gloria en la batalla de Jena. Por esta misma razon, no ménos que por las consecuencias de tan memorable jornada, deberá reputarse esta victoria por la mas señalada que han conseguido los Franceses desde el tiempo de Clodoveo.

Por cartas de Trieste sabemos que los Franceses han ganado una batalla á los Rusos: los quales miran ya con tanta repugnancia la guerra, que parte de ellos se han retirado á sus casas.

Hannóver 27 de Octubre.

Los Prusianos abandonan sus Estados de Alemania á los vencedores. El Mayor General Lecoq, que se habia retirado detras del Wesel al acercarse el ejército del Norte, mandado por el Rey de Holanda, no ha podido mantenerse en aquel puesto. El 20 llegó á Hameln, en donde permanece; aunque los 5000 hombres que mandaba han desfilado el 23 por Celle para refugiarse hácia el Norte, y no ser cortados por las tropas Francesas, que vienen adelantándose por el pais que media entre dicho cuerpo y el Oder.

Tambien se adelantan los Franceses por la parte del Sur del Electorado, y sabemos que se han acercado á Hildesheim, cuyos Magistrados han huido apresuradamente. El Ministro de Estado Ingersleben, el Consejero supremo de Hacienda Wilchers y otros empleados han hecho lo mismo aquí el dia 22. La Diputacion del pais publicó entónces una orden para que las tropas Francesas fuesen recibidas en todas partes como amigas, y tratadas del mismo modo que lo fuéron ántes de su salida: tambien se ha mandado recoger la moneda menuda de Prusia, restableciendo la corriente en el valor que tenia el dia 14 de Febrero.

Hasta ahora han respetado las tropas Francesas nuestro territorio. Es verdad que una patrulla comenzó á exigir contribuciones en el Bayliazgo de Schwarzenfels; pero luego que se representó al Oficial Comandante que

este Bayliazgo es parte del Electorado de Hannóver, ha mandado restituir lo exígido á los habitantes, y aun los Oficiales Franceses les han hecho varios regalos.

Bamberga 1.º de Noviembre.

El General Macon, Teniente Gobernador de las Tullerías, Comandante de la Legion de Honor, Gran Cruz de la Orden del Leon, y Comandante de Leipsick, ha fallecido allí el 27 del pasado.

Francfort 3 de Noviembre.

Continúan pasando por aquí los Prusianos prisioneros de guerra, que se encaminan á Maguncia.

Las tropas Bávaras han ocupado la ciudad de Dresde sin hallar resistencia ninguna.

Hamburgo 30 de Octubre.

El ala izquierda del ejército Franco-Holandés ocupa ya la Oest-Frisia, y por consiguiente el embocadero del Ems; el centro y la derecha son dueños del Weser en toda su corriente; una division del ejército grande está ya sobre el Elba; y de este modo comienza á verificarse el bloqueo continental de la Inglaterra. Son incalculables los perjuicios que le resultarán al comercio Ingles de la ocupacion del embocadero de estos tres rios.

SAXONIA.

Leipsick 25 de Octubre.

No hay ni siquiera un Saxon que no sienta esta guerra desgraciada en que nos han hecho entrar por fuerza; todos se quejan de las críticas circunstancias en que nos hemos visto, á cuyo violento impulso no ha podido resistir nuestro amado Soberano. A su prudencia debemos la prosperidad de que hemos gozado desde su exáltacion al trono. Con ahorros y con una juiciosa economía en ménos de 42 años reduxo á la mitad la deuda de 42 millones de rixdalers que dexó su padre. Y llegó á tal punto la confianza del público en su prudencia y en su amor paternal, que á principios de la revolucion Francesa ganaban un 2 por 100 los créditos contra el Estado, aunque no redituán mas que 3 por 100 de interes. Nuestra industria y comercio florecian á la par del crédito público; y hecho el cotejo de los géneros extraídos con los introducidos, quedaban á nuestro favor un año con otro mas de dos millones de pesetas... Algunas semanas de un error cometido por violencia, ¿nos arrancarán el fruto de 42 años de un gobierno paternal? El miramiento con que nos han tratado los Franceses en la mayor exáltacion de la victoria; la afabilidad que ha mostrado el Emperador á nuestros Oficiales; la venida de un Auditor de su Consejo de Estado á nuestra capital, y otras muchas consideraciones, nos hacen esperar que en la persona de nuestro vencedor encontraremos un aliado generoso.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 22 de Octubre.

La Gazeta de la Corte de ayer noche contiene la declaracion de S. M. Británica, cuyo tenor es como sigue:

„ Terminadas las negociaciones que S. M. habia entablado con Francia

sin el buen éxito que se prometia, cree S. M. conveniente hacer, así á sus vasallos como á la Europa, una declaracion pública de las circunstancias que han producido este resultado tan sensible para S. M., quien nada anhelaba tanto como el ajustar una paz segura y permanente. S. M. se lamenta de la continuacion de una guerra, que perturba la felicidad de tantas naciones, y que á pesar de los buenos sucesos de sus armas, es muy onerosa á sus fieles y amados súbditos; si bien está persuadido de que no hay en el dia, así en sus Estados como en las demas partes de Europa, mas que una opinion acerca de la dificultad de restablecer prontamente el reposo general, á que se opone la injusticia y ambicion del enemigo. — Poco satisfecho el Gobierno Frances con las inmensas adquisiciones que ha hecho en el Continente, persevera en un sistema destructivo de la independendia de las demas naciones: continúa la guerra, no por su seguridad, sino por conquistar: ni las negociaciones de paz en que ha entrado tenian mas objeto que el de inspirar una mal segura confianza á las Potencias vecinas, en tanto que preparaba, combinaba y executaba sus proyectos nunca abandonados de agresion y de conquista. Mil pruebas ha dado de estar en este ánimo en la conducta que ha observado durante los últimos debates.

„ Empezáronse las negociaciones á consecuencia de haber ofrecido el Gobierno Frances tratar de paz baxo los presupuestos *de la posesion actual*, que se presentaban como susceptibles de admitir compensaciones recíprocas; á que se añadía la seguridad formal de que se le restituirian á S. M. sus posesiones Alemanas invadidas, sin que hubiese mediado el mas mínimo pretexto para las hostilidades. Creyó S. M. hallar en esta propuesta justo fundamento para negociar: y en consecuencia la admitió, con la condicion de que S. M. negociaria de acuerdo con sus aliados.

„ No bien admitió el enemigo este principio, quando se separó de él en puntos de tal importancia, que S. M. se vió obligado á declarar, que no arreglándose á los mismos principios propuestos por la Francia, se cortaria al punto la comunicacion entre ambos Gobiernos. Esto dió motivo á nuevas protestas de parte de la Francia, que aparentaba deseos de hacer grandes sacrificios para restablecer la paz, si se continuaban las conferencias: al mismo tiempo que ponia reparos acerca de la validacion de los poderes dados á la persona nombrada por S. M. Británica para estos tratos. En vista de lo qual, S. M. tomó disposiciones para abrir una negociacion regular por medio de Ministros autorizados debidamente, á fin de asegurarse de un modo satisfactorio y auténtico, de si podria restablecerse la paz baxo condiciones honoríficas al Rey y á sus aliados, y compatibles con la seguridad general de Europa.

„ Entre tanto un Ministro enviado por el Emperador de Rusia para tratar del mismo asunto, de acuerdo con el Gobierno de S. M., fué inducido por los artificios del enemigo á firmar un tratado separado, tan contrario al honor como á los intereses de S. M. I.

„ El Rey, sin darse por sentido de un suceso tan inesperado, continuó negociando en los mismos términos que ántes, contando con una confianza, que el tiempo ha justificado con la buena fe y la firmeza de un aliado, con cuyo acuerdo habia empezado á tratar, y cuyos intereses ha sos-

tenido despues con tanto teson como los suyos propios. Por el contrario, el Gobierno Frances, lograda esta ventaja, que creia importarle tanto como una victoria decisiva, se volvió atras de sus ofrecimientos, y fué de dia en dia quebrantando sus promesas, porque no solo mudó á su arbitrio los presupuestos de sus negociaciones con la Gran Bretaña, sino que violó en puntos de mucho mayor entidad, respecto de la Rusia, todos los principios de la buena fe. Lo primero en que se cebó la ambicion de esta Potencia, como en recompensa de los sacrificios arrancados á su Ministro, fué en la conservacion de Alemania. Sin embargo, ántes que pudiese saberse la decision de la Corte de Rusia acerca del tratado, habia ya la Francia destruido todas las formas de la Constitución Germánica: habia sometido á su yugo una grande porcion de Estados y Provincias de este Imperio; y no satisfecha con este desprecio formal de obligaciones tan recientemente contraidas, habia al mismo tiempo movido la Puerta á tomar unas disposiciones enteramente subversivas de sus promesas á la Rusia.

„Portándose de este modo con S. M., con sus aliados, y con todas las Potencias independientes de Europa, quedaban tan pocas esperanzas del buen éxito de las negociaciones, que los Plenipotenciarios de S. M. pidieron pasaportes para volver á Inglaterra. Burlaron su solicitud primero con dilaciones contrarias á la costumbre, y de que no diéron razon ninguna; y el Gobierno Frances consiguió despues renovar las conferencias haciendo algunas concesiones importantes, y dando á entender que continuando las discusiones se podrian conseguir otras mas considerables. Duraron las conferencias hasta que se supo en Paris que el Emperador de Rusia habia desechado con indignacion el tratado separado, ajustado sin autoridad por su Ministro.

„En consecuencia de este suceso importante, el Ministro de S. M. recibió las mayores seguridades de las disposiciones de Francia á hacer sacrificios muy grandes, á fin de conseguir, por medio de la paz con Inglaterra, restablecer el sosiego del mundo. Mas no era, á lo que pareció, otro el fin de estas seguridades sino el de empeñar á S. M. en una negociacion separada, con exclusion de sus aliados, cuya propuesta habia desechado desde los principios, y era en el dia tanto ménos admisible, quanto que la conducta de la Rusia imponia á S. M. la estrecha obligacion de no separar sus intereses de los de un aliado tan fiel: así pues S. M. no quiso dar oidos á estas insinuaciones insidiosas; pero al mismo tiempo tomó las disposiciones mas eficaces para evitar hasta las apariencias de dilacion, y para que la negociacion tuviese, si era posible, un éxito pronto y favorable. Por medio de la correspondencia confidencial que mantenía con la Rusia, se hallaba S. M. en estado de exponer las condiciones, baxo las quales esta Potencia consentia en la paz, y se dió orden á su Ministro en Paris de notificar, juntamente con sus propuestas, las de su aliado, reducidas á artículos distintos y claros, y aun de ajustar, conforme á los principios fundamentales, un tratado interino, el qual tendria efecto luego que la Rusia avisase que accedia á él. Al cabo de algunas objeciones, la Francia aceptó esta forma de negociacion: ofreciéronse á S. M. otras condiciones, que se acercaban mas que las anteriores á los presupuestos sentados para la negociacion; bien que

aun distaban mucho de aquellas en que S. M. habia insistido siempre, y á que ahora mas que nunca tenia S. M. motivo de aspirar; pero habiendo sido desechadas las propuestas de la Rusia, y las condiciones ofrecidas por S. M. en favor de sus aliados del modo mas pèrentorio, no le quedaba á S. M. otro partido sino el de mandar á su Ministro que terminase las conferencias, y volviese á Inglaterra.

„Esta exposicion sencilla y breve de los hechos no necesita comentarios. El enemigo dió los primeros pases, que motiváron la negociacion en que entró S. M. con el deseo mas sincero de la paz. Por conseguirla no hay ocasion que no haya aprovechado con ardor, aun las que solo presentaban la posibilidad mas remota de un convenio; y las negociaciones no se han roto en tanto que se han conservado algunas esperanzas de que se terminasen felizmente. Las propuestas de S. M. han sido siempre justas y razonables; pues no han sido dictadas por ninguna idea de engrandecimiento personal, y su objeto ha sido siempre conforme á lo que exígian indispensablemente el honor de su corona, sus obligaciones á sus aliados, y la atencion que debe á los intereses generales de Europa.

„S. M. ve con un verdadero sentimiento la continuacion de los males, siempre inseparables, del estado de guerra; pero la responsabilidad recaerá solo sobre sus enemigos, y S. M. pone su confianza acerca del éxito de esta grande lucha, en la justicia de su causa, en los recursos y el valor de sus vasallos, en la fidelidad de sus aliados, y sobre todo en la proteccion y auxilio de la Providencia divina.

„Contribuyendo los leales y fieles súbditos de S. M. á los grandes esfuerzos que exíjirá inevitablemente esta guerra, no olvidarán que va en ella lo que mas íntimamente les interesa; que ninguno de los sacrificios que se les exíja puede igualar á la humillacion y á la desgracia de ceder á las pretensiones injustas del enemigo; que la prosperidad, fuerza é independencia de la patria estan hermanadas esencialmente con la conservacion inviolable de la buena fe y del honor nacional; y que defendiendo los derechos y dignidad del Imperio Británico, defienden el baluarte mas fuerte de la libertad del mundo.”

ITALIA.

Roma 14 de Octubre.

El famoso rebelde Napolitano, nombrado *Fra-Diabolo*, se habia refugiado á los Estados Pontificios, y penetrado hasta Banco; pero las tropas de S. S. reunidas á los habitantes le obligáron á salir de los Estados de la Iglesia.— El edicto que publicó el Gobierno Romano, amenazando con penas severas á los que tuvieran comunicacion con los insurgentes Napolitanos, ha salvado al pais de la presencia de *Fra-Diabolo*.

Nápoles 28 de Octubre.

Fra-Diabolo anda huyendo de montaña en montaña: todos los dias pierde algunos rebeldes de los que capitanea. El dia 14 se habia refugiado á la montaña de Miranda, y con los pocos Calabreses que le siguen se apostó en una garganta, dondè creia estar muy seguro. Tuvo la osadía de enviar un mensajero al Gobernador de Isernia, exhortándole á que sublevase los habitantes, y que los conduxese á servir baxo su mando. El Go-

bernador y los habitantes se armaron en efecto para acometer á los rebeldes, acompañados del Teniente Coronel Hugot, que mandaba una columna volante Francesa. Los rebeldes fueron rodeados y acometidos por todas partes; perdiéron en la accion 80 muertos y 45 prisioneros; pero Fra-Diablo pudo escaparse. Despues le han visto en la sierra de Montevergine. El dia 21 se encaminó hácia Serino, en la falda del Térmolo, con el objeto de acogerse á la Calabria ó á las costas del Principado citerior. En efecto, el 24 le viéron hácia la montaña de Sarno; y al parecer tenia ánimo de ir á Castellammare para embarcarse y volver á Capri con los 8 Calabreses y 2 marineros que le acompañan. Está tan práctico en los senderos y en las grutas de aquellas montañas, que se escapa de la vigilancia de las tropas que van á prenderle.

Las noticias que recibimos de Calabria son muy satisfactorias. El dia 4 entró el General Franceschi en Gasparina, donde habia 400 rebeldes atrincherados, de los cuales quedáron muertos mas de 70, sin mas pérdida que la de un escopetero. — El exemplo de Gasparina aterrro á los que se habian retirado á Squillace, y evacuáron el pueblo sin esperar á los Franceses. Squillace abrió sus puertas, y el General Franceschi estableció una guardia urbana para mantener el buen órden. — Perseguidos en todas partes los rebeldes, se reuniéron cerca de Catanzaro, con el designio de sorprenderla en el momento que estaban ausentes las tropas Francesas. Al primer aviso se puso en marcha el General Franceschi con su caballería, y entró en la ciudad á las 7 de la tarde sin ser visto de los rebeldes, y al amanecer del dia siguiente la infantería. Luego que llegó la infantería, salió la caballería y las tropas ligeras contra los rebeldes, que sorprendidos, no tuvieron tiempo para tomar las armas; 250 quedáron en el campo muertos, y los demas huyéron, perdiendo 2 cañones. Los Franceses solo tuvieron un cazador herido.

San Andres estaba en poder de los rebeldes, mandados por Correa; y aunque se creia que su situacion era muy aventajada, el General Lucotte los acometió, y en ménos de una hora se hizo dueño del puesto. Mas de 100 rebeldes fueron muertos; pero Correa fué el primero que huyó.

FRANCIA.

Maguncia 27 de Octubre.

Han llegado ya á esta ciudad 3500 prisioneros Prusianos, y pasarán muy pronto hasta 3000 en varias divisiones, para cuyo efecto se han dado las órdenes correspondientes.

Aquisgran 28 de Octubre.

Escriben de Westfalia que el General Blucher, Comandante de Munster, evacuó aquella plaza con precipitacion, habiendo sido llamado al cuerpo principal del ejército Prusiano con los 5 ó 6000 hombres que habia de guarnicion. Antes de abandonar á Munster incendió los almacenes considerables que habia para los ejércitos.

Strasburgo 1.º de Noviembre.

Se ha prohibido la extraccion de granos por esta frontera.

Dos compañías de granaderos y dos de cazadores de nuestra guardia nacional han marchado á Maguncia.

Paris 10 de Noviembre.

En virtud de las órdenes de S. M. I y R. se ha cantado el Domingo 9 del corriente en esta Iglesia Metropolitana un solemne *Te Deum* en acción de gracias por la victoria completa que alcanzaron nuestras armas en la jornada de Jena; habiendo concurrido á esta ceremonia verdaderamente nacional SS. AA. SS. los Príncipes Archi-Canciller y Archi-Tesorero del Imperio, los Ministros y grandes Oficiales del Imperio: S. Ema. el Cardenal Arzobispo de Paris, el Cardenal Legado, el Cardenal Maury, los Obispos del Cabildo de S. Dionisio, los Senadores, Consejeros de Estado &c. &c. Era asombroso el concurso que habia en las calles: general el alborozo, y completo el sosiego. Por la noche hubo iluminacion general.

El Príncipe de Benevento, Ministro de Relaciones exteriores, marchó de Maguncia el 27 del pasado: se dice que va á Dresde.

La semana pasada se botó al agua en Burdeos la fragata *Penélope*, de 44 cañones. Hacia mucho tiempo que no se habia construido en aquel astillero un baxel de tanto porte.

Han marchado varios Comisarios de Guerra y Auditores del Consejo á Prusia y á Saxonia, lo que al parecer indica que se trata de formar en aquellas Provincias un arreglo regular y permanente. Esta providencia ha de desagradar á la Prusia.

DIARIO VIGESIMOQUINTO DEL EJERCITO GRANDE.

Berlin á 2 de Noviembre.

Hoy ha presentado el General Beaumont al Emperador otras 50 banderas y estandartes tomadas al enemigo, atravesando la ciudad con los dragones de su mando, que llevaban estos trofeos. Ya llegan á 200 las que se han cogido desde la batalla de Jena.

El Mariscal Davoust mandó cercar é intimar la rendicion á la plaza de Custrin, que la executó inmediatamente, y su guarnicion, que constaba de 400 hombres, quedó prisionera de guerra, volviéndose los Oficiales á sus casas baxo palabra de honor, y pasando á Francia los soldados. Esta plaza, situada en medio de unos pantanos, se halla en muy buen estado; y habia en ella 90 cañones y considerables almacenes: es de las mas importantes conquistas que ha hecho el ejército, pues con su posesion nos vemos dueños de todas las plazas del Oder.

El Mariscal Ney se disponia seriamente á embestir la plaza de Magdeburgo, la qual es regular que no haga mucha resistencia.

El dia 31 estaba el quartel general del Gran Duque de Berg en Friedland: hechas sus disposiciones, mandó al General Becker, que con la brigada de dragones del General Bousart acometiese la columna del General Prusiano Bila, que se hallaba en la llanura inmediata á la ciudad de Anklan. En un instante fuéron arrolladas y perseguidas hasta el pueblo la infantería y la caballería enemigas, y su General al frente, quien se vió precisado á capitular: 400 hombres rindiéron las armas en los mismos términos que la guarnicion de Custrin. Entre estos prisioneros se halla el Regimiento de húsares de la guardia del Rey, al que despues de la guerra de 7 años la Emperatriz Catalina habia regalado pellizas de piel de tigre en

premio de su disciplina y valor. El Gran Duque de Berg ha reclamado la caja y parte de los bagages de la columna del General Bila, que habian pasado el Penne, y se hallaban ya en la Pomerania Sueca. El cuartel general del Duque estaba el 1.º de Noviembre en Demmin.

Viendo el General Blucher y el Duque de Weymar que estaba cortado el camino de Stettin, tomaron hácia la izquierda como dirigiéndose al Elba; pero el Mariscal Soult habia previsto este movimiento, con lo que ya casi se pueden mirar como nuestras las dos columnas. El mismo Mariscal ha juntado su division en Stettin, en donde cada dia se descubren nueva artillería y nuevos almacenes.

Nuestros batidores han entrado ya en Polonia: el Príncipe Gerónimo marcha á Silesia al frente de la division de Bávaros y de Wirtembergueses. El Emperador ha nombrado al General Clarke Gobernador general de Berlin y de Prusia, y ha acordado ya lo relativo al Gobierno interior del pais. El Rey de Holanda marcha sobre Hannóver, y el Mariscal Mortier sobre Cassel.

DIARIO VIGESIMOSEXTO DEL EJERCITO GRANDE.

Berlin 3 de Noviembre.

Aun no se ha recibido aviso de haber sido hechas prisioneras las columnas del General Blucher y del Duque de Weymar. He aquí la situacion de estas dos divisiones enemigas y la de nuestras tropas. El General Blucher se habia dirigido con su columna sobre Stettin; pero teniendo noticia de que ocupamos esta ciudad, y que nos habíamos adelantado dos jornadas á su columna, se retiró de Gransée, donde llegamos al mismo tiempo que ella, sobre Neustrelitz, el 30 de Octubre, y sin detenerse se dirigió á Wharen, donde se supone llegaria el 31, con el proyecto de retirarse hácia Rostock para embarcarse. — El 31, 6 horas despues de su partida, el General Savary, con una columna de 600 caballos, llegó á Strelitz, donde hizo prisionero al hermano de la Reyna de Prusia, que es General al servicio de aquel Rey. — El 1.º de Noviembre se hallaba el Duque de Berg en Demmin, que iba á Rostock para impedir que se embarcase el General Blucher. — El Mariscal Bernadotte iba flanqueando al General Blucher, pues el 31 estaba en Neubrandeburgo, y caminaba hácia Wharen, y así debe haber tenido un encuentro el dia 1.º con el General Blucher. — La columna mandada por el Duque de Weymar, llegó el 29 de Octubre á Neustrelitz; pero noticioso de que el camino de Stettin estaba cortado, y habiendo encontrado los puestos avanzados Franceses, hizo una marcha retrógrada el 29 hácia Wistock. El 30 lo supo el Mariscal Soult por sus húsares, y se encaminó hácia Wertenhause. Es una cosa indudable que le habrá encontrado el 31 ó el 1.º Estas dos columnas habrán sido hechas prisioneras ayer ú hoy á mas tardar. — Las fuerzas de la columna del General Blucher consisten en 30 cañones, 7 batallones y 1500 hombres de caballería. Es difícil valuar la fuerza de este cuerpo, que habiendo perdido sus equipages, sus municiones y sus caxones, se halla en la situacion mas lastimosa. — El Duque de Weymar tiene 12 batallones y 35 esquadrones en buen estado; pero carece de artillería. — Tales son las cortas reliquias del ejército Prusiano, lo único que de él queda. Aprisionadas estas dos columnas, se acabó el poder de la Pru-

sia, pues apenas le queda un soldado. Seria mucho exâgerar si se estimase en 1000 hombres el número de los que se han retirado con el Rey al Vístula.

Mr. de Schullembourg se presentó en Strelitz á pedir un pasaporte para Berlin, y dixo al General Savary que hacia 8 horas que habia visto pasar los restos de la Monarquía Prusiana, y que los tendria en su poder el General Frances aquel mismo dia ó al siguiente. Es cierto que desde que el Emperador ha entrado en campaña no ha descansado un instante. Siempre haciendo marchas forzadas, y adivinando constantemente los movimientos del enemigo. Los resultados son tales que no tienen exemplo en la historia. De mas de 15000 hombres que se han presentado en la batalla de Jena, no se ha escapado ni uno tan solo que lleve la noticia al otro lado del Oder. A la verdad, nunca ha habido agresion mas injusta, ni guerra tan intempestiva. ¡Oxalá que este exemplo sirva de leccion á los Príncipes débiles, á quien los artificios y el oro de la Inglaterra incitan continuamente á empresas insensatas!

La division Bávara mandada por el General Wrede, salió de Dresde el 31 de Octubre; la que tiene á sus órdenes el General Deroi, marchó el 1.º de Noviembre; y la coluna Wurtémburguesa el dia 3. Todas estas columnas marchan al Oder, y forman el cuerpo del ejército del Príncipe Gerónimo.

El General Durosnel marchó á Odesberg con una partida de caballería luego que entramos en Berlin, para interceptar quanto pasase por el canal al Oder. Ha tomado mas de 80 barcos cargados de municiones de toda especie, y las ha enviado á Spandau.

Se han encontrado en Custrin almacenes de víveres suficientes para mantener el ejército dos meses.

Una calentura pútrida ha quitado la vida en Lipsia al General de Brigada Macon, á quien el Emperador habia hecho Comandante de aquella ciudad. Macon era un soldado valeroso, y muy hombre de bien. El Emperador le estimaba mucho, y ha sentido bastante su muerte.

ESTADO MAYOR GENERAL.

Quartel general Imperial en Berlin 2 de Noviembre.

ORDEN DEL DIA.

Se hace saber al ejército que Custrin se ha rendido al Mariscal Davoust. El General Gudin entró en la ciudad ayer á las 7 de la noche. S. M. ha visto con regocijo que los cuerpos de esta division, que tanto sobresaliéron en la batalla de Jena, han tenido la mayor recompensa en entrar los primeros en esta hermosa y magnífica plaza fuerte. — Habia en ella 4000 hombres de guarnicion, que han quedado prisioneros, 90 cañones montados en los fuertes, y almacenes considerables de víveres. — La coluna del General Prusiano Bila fué hecha prisionera el 31 de Octubre en las fronteras de la Pomerania Sueca, despues del combate de Anklam. El General de division Becker, al frente de la brigada de dragones de Boussard, cargó briosamente al enemigo; le hizo prisionero, y le obligó á capitular. S. M. ha manifestado su satisfaccion al General de division Becker y á la brigada que manda-

ba. Había ya visto con complacencia el modo con que se portó el General Becker en los combates de Zehdenick y de Viemendorf. = *Alexandro Bernier*.

ESPAÑA.

Madrid 25 de Noviembre.

El REY se ha servido nombrar para una Canongía de la Metropolitana de Sevilla, vacante por fallecimiento de D. Lorenzo Melgarejo, á D. Josef Isidoro Morales, Racionero de la propia Iglesia: para la Racion que este dexa á D. Ignacio María del Mármol: á D. Antonio Soler y Planas para un Beneficio de la Colegial de S. Juan de las Abadesas, Diócesi de Vique, baxo la invocacion de Sta. Catalina: á D. Jayme Oliva para otro de la Parroquial de Sta. María de las Llosas, de la misma Diócesi, baxo la invocacion de nuestra Señora: á D. Josef Bernier para otro de la Parroquial de la villa de Agramunt, Diócesi de Urgel: á D. Jacinto de Antillon para una Canongía de la Colegiata de Mora, Diócesi de Teruel; y á D. Ignacio Torres y de Amat para el Deanato de la Catedral de Gerona, vacante por promocion de D. Luis Martinez y Valeté á la Dignidad de Abad de la Colegiata de S. Feliu.

En cumplimiento de lo mandado en Real Pragmática-Sancion de 30 de Agosto de 1806, desde 1.º de Diciembre próximo hasta 31 de Enero siguiente se presentarán los Vales de 600 pesos, de 300 y de 150 de 1.º de Enero para su renovacion y pago de intereses, que se hará en moneda metálica en la Real Tesorería de Consolidacion en esta Corte, y por los respectivos comisionados en las capitales de las provincias y puertos, conforme se ha anunciado en la Gazeta del viénes 21 del corriente.

En cumplimiento de la Real cédula de S. M. de 13 de Agosto de 1795 se recibirán en la Tesorería mayor y en las de Ejército desde 1.º de Diciembre próximo las 1524 acciones del Real empréstito de 240 millones de reales, señaladas con los números 20,001 á 21,524 (que son las únicas que existen ya de dicho empréstito), para su cancelacion, y libranza de sus capitales y réditos, á cuyo fin las presentarán sus dueños con las carpetas acostumbradas. Los capitales se pagarán en las mismas especies de moneda metálica ó Vales Reales, en que los entregaron los prestanistas, y los réditos de todas en metálico. Unos y otros pagos se ejecutarán quanto ántes lo vayan permitiendo las demas urgentes obligaciones del Real erario, y entre tanto que se satisfagan los capitales, se abonará á los interesados en moneda metálica lo que por ellos les corresponda al respecto de 4 por 100 anual, desde el día 1.º inclusive de Enero próximo, con cuya fecha han de cancelarse las acciones, hasta los en que se realicen los pagos exclusivamente, segun se dignó S. M. mandar en Real orden de 30 de Junio de 1804: con lo qual quedará totalmente satisfecho, cancelado y extinguido dicho Real empréstito.

Por la audiencia de D. Josef Ruiz de Celada, Comisionado Regio para la enagenacion de fincas secularizadas en la Diócesi de Zaragoza, y escribania de Matias Bayona, se han sacado á pública subasta las siguientes, propias de la Real Caja de Consolidacion, sitas en los términos del lugar de Castejon de Vald-jasa: un campo en la partida de Valdemillares, de 6 juntas de tierra, tasado en 6588 rs. 8 mrs.:

otro en la de Valdeluna, de 16 juntas, en 5082 y 12 : otro llamado de Sancho, en la del Plano, de 5 , en 6837 y 2 : otro en la Val de Zaragoza, de 4, en 5647 y 2: otro en la partida del Plano, de 5, en 4894 y 4: otro en la misma, de 3 y media, en 4517 y 22 : otro en la de Rompesacos, de 4, en 4329 y 14: otro en la de los varellos de Valero, de 8, en 2447 y 2 : otro en la misma, de 3, en 1129 y 14: otro en la Val de la Buega, de una , en 941 y 6: otro en la Val de Martín, de 2, en 752 y 32 : otro en la partida del Cubilar verde, de una y media, en 414 y 4: otro en la de Val de Arañon, de una, en 225 y 30; y otro en la Val de Zaragoza, de media junta, en 75 y 10. Idem en los términos de las villas de Illueca, Brea y lugar de Gotor. Un campo llamado las Calzadas, en el de Illueca, de 2 jubadas de tierra, tasado en 20,705 rs. 30 mrs.: otro en la huerta de la misma, de jubada y media, en 26,352 y 32: un huerto en las Pasaderas, huerta de la villa de Brea, de una jubada, en 9411 y 26: un campo en Valdeangosto, de la de Illueca, de 4 jubadas, en 3764 y 24: otro en la huerta del lugar de Gotor, de una jubada, en 3764 y 24: otro en la de la villa de Illueca, en Villavega, de una jubada y dos medias, en 6776 y 16: un huerto llamado el Moral, de 2 medias y 6 almudes, en 3764 y 24: una casa sita en la calle del Meson de la propia villa, en 5572 y 26: un granero y pajar sito en el Carrio de las eras de la misma, en 4894 y 4. Quien quisiere hacer postura acudirá ante dicho Comisionado por la citada escribanía; en la inteligencia de que está señalado para su remate el día 1.º de Diciembre próximo, á las 10 de la mañana, en las casas consistoriales de la expresada ciudad de Zaragoza. = Por la misma audiencia y escribanía, que está á cargo de Mariano Palacio, se ha señalado el día 2 de Diciembre próximo para el remate de las siguientes, sitas en el lugar de Alloza y su término, y en el de la villa de Fabara. Una casa con corral, sita en Carraplano de dicho lugar, tasada en 4178 y 28: una heredad cerrada, con olivos, era y pajar, en el Fosal de id., en 18,823 y 18: otra de pan llevar con moreras, en Ballesteros de id., de 2 juntas de tierra, en 1327 y 22: otra de olivar en id., de 2 juntas id., en 3764 y 24: otra de pan llevar con 3 olivos, en la fuente de Andorra de id., de media junta, en 1505 y 30: otra de viñedo, sita al Cañizar, de una junta id., en 1505 y 30: otra de moreras cerrada y con paridera, en la Rambla, de 4 juntas, en 21,647 y 2: otra de pan llevar con 2 olivos, en el Plano, de media junta, en 1505 y 30: un huerto de una hora de arar, en los Barrancos, en 602 y 12; otra heredad de pan llevar, en las Fajuelas, de junta y media, en 3388 y 8: otra en el Plano, de una junta, en 1505 y 30: otra con olivos, de 3 horas de arar, en Ballesteros, en 1129 y 14: otra de olivar, en el Fosal, de media junta, en 1505 y 30: otra de pan llevar, en Val de los Torros, de junta y media, en 3012 y 2: otra de viñedo en id., de 6 horas de arar, en 1317 y 22: una faxa de tierra de una á dos horas de arar, en el Cañizar, en 640: un huerto de dos horas de arar, en la Rambla, en 1882 y 12: una heredad de pan llevar, en la partida de los Mesulls, término de la villa de Fabara, de una junta de tierra, en 1035 y 10: otra en la de Rabinat, del mismo término y una junta, en 1200. Quien quisiere hacer postura á las citadas fincas acuda ante dicho Comisionado por la enunciada escribanía.

En la imprenta y librería de Doblado, calle de Barrionuevo, se suscribe á una nueva edicion de un libro de coro en tamaño mediano, propio para el uso de Religiosas, Religiosos de conventos pequeños, Iglesias parroquiales, y otras que se quieran interesar en esta edicion, hecha con el mayor esmero. Comprenderá este primer tomo todas las misas desde las Dominicas de Adviento hasta la Quaresma, con las festividades de Natividad, Epifanía y Dominicas posteriores, conforme al Misal Romano, con el cantollano mas bien corregido y acentuado, segun la prác-

tica de las principales Iglesias Catedrales de España. El coste de esta subscripcion será 316 rs. sin encuadernar. = En la misma imprenta se halla ya impreso el mismo libro en tamaño grande de hoja entera de marca mayor, propio para coros de Catedrales, Colegiatas y Comunidades Religiosas de coros grandes, con la letra y notas correspondientes, á precio equitativo arreglado á su coste.

Coleccion de obras inéditas, críticas, eruditas, políticas é históricas de nuestros autores antiguos y modernos: tomo 1.º Se hallará en las librerías de Escribano, calle de las Carretas, de Vidal, en la nueva de los Peligros, del Diario, calle de Toledo, y de Villa, plazuela de Sto. Domingo; en Valencia en la de Jorge, en Sevilla en la de Richard, Blanchard y compañía, en Granada en la de Colon, en Málaga en la de Royo, en Murcia en la de Carreras, en Bilbao en la de Marin, y en Barcelona en la de Sastres.

Atlas elemental. Método nuevo para aprender la Geografía por sí mismo, ó enseñarla aun á los niños, con 22 mapas iluminados: tomo 1.º, dispuesto por el Padre D. Francisco Vazquez, Clérigo Reglar, con las adiciones mas precisas para la clara expresion de las ideas: tercera edicion: se añadirá por el mismo autor un segundo tomo, que tratará con la posible extension del uso de los globos; de la esfera armilar; de las estrellas fixas; del movimiento del Sol y demas planetas; de los sistemas antiguos y modernos del universo, y finalmente de otros puntos curiosos, alusivos á la materia. Esta obra, que ha merecido la aceptacion general, así de los padres de familia, como de quantos tienen á su cargo la enseñanza pública, por ser la mas sencilla y metódica en su clase para enseñar la Geografía á los jóvenes, se halla de venta en las librerías de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, y de Barco, carrera de S. Gerónimo; en donde igualmente se vende otra obrita, que sirve de preliminar á esta, intitulada Nuevo método para enseñar la Geografía á los niños, en español y frances, por el P. Almeйда, tambien interesante.

Estampa nueva muy rara, que representa un páxaro formado de un bayle de 50 figuras todas iluminadas, demostrando el ojo de dicho el sombrero de una de las figuras, y el pico otra sentada en él. = Otra que representa la flor de la vida, ó rosa de desengaño, en la que se manifiestan tres edades, colocadas de un modo muy particular. Se hallarán á 4 rs. cada una en las librerías de Escribano y Gutierrez, calle de las Carretas, y de Orea, calle de la Montera.

Octava estampa de los gritos de Madrid, ó los revendedores de por las calles; en esta se manifiestan á los mercaderes de zapatos viejos; al de la palomina; á la naranjera y la limonera: esta coleccion de figuras se compone de 32, y se dan por 24 rs. el juego bien iluminadas, y á 4 rs. cada papel suelto. Se hallarán en las librerías de Escribano, y en la de Campo.

En la librería y almacen de papel de Ortega, calle de las Carretas, se hallan las piezas de música siguientes: un gracioso divertimiento nuevo para piano, compuesto de un minúete del General Hozyel, del Príncipe Murat, dos walses alusivos, una alemanda y una grande marcha, 16 rs.: 6 contradanzas, de Riodon, para piano, 10: 6 minúetes para piano, de Mozart, 10: una grande aria bufa, con acompañamiento de piano obligado, 16: una graciosa miscelánea para guitarra, de Castro, 16: un gracioso rondó para dicha, de Cárulli, 6: un grande fandango nuevo con diferencias para dicha, de Moreti, 12: una pieza para flauta sola, compuesta de 2 contradanzas violentas, 2 minúetes, 2 walses, una alemanda, la contradanza de los marineros, y un rondó del baylete de la batalla de Marengo, 16: el gracioso dueto para dos flautas esto es hecho, 16: 6 minúetes y 4 contradanzas inglesas para violin solo, 10; y las 2 canciones la ausencia y el amante tímido para guitarra, 10 rs.